

Presseinformation

Januar 2026

EcoVadis zeichnet Austrotherm Deutschland mit Gold aus

Nachhaltigkeitsleistung zählt weltweit zu den besten fünf Prozent

Die Austrotherm Dämmstoffe GmbH wurde von der international führenden Bewertungsplattform EcoVadis mit der Goldmedaille ausgezeichnet. Damit zählt der Hersteller von XPS-Dämmstoffen zu den besten fünf Prozent aller weltweit bewerteten Unternehmen. Die Auszeichnung bestätigt das konsequente Engagement des Unternehmens in den Bereichen Umwelt, Arbeits- und Menschenrechte, Ethik sowie nachhaltige Beschaffung.

EcoVadis steht für weltweit anerkannte Nachhaltigkeitsstandards. Aktuell wurden 150.000 Unternehmen in über 250 Beschaffungskategorien nach einem einheitlichen Kriterienkatalog bewertet. Die Beurteilung erfolgt auf Basis nachvollziehbarer Kennzahlen und Dokumentationen, die von Emissionsdaten über Energieverbrauch bis zu Sozialstandards reichen. Die transparente Bewertung durch EcoVadis schafft Orientierung und Vertrauen entlang der gesamten Wertschöpfungskette.

Austrotherm Deutschland zählt weltweit zu den besten fünf Prozent aller bewerteten Unternehmen. In der Kategorie „Herstellung von Kunststoffwaren“ nimmt der XPS-Dämmstoffhersteller zudem eine Spitzenposition ein: In der Gesamtwertung liegt Austrotherm unter den besten drei Prozent, im Bereich Ethik unter den besten zwei Prozent und bei den Umweltkennzahlen sogar unter den besten ein Prozent.

„Die EcoVadis-Goldmedaille ist für uns Bestätigung und Ansporn zugleich“, erläutert Alexander Sinner, Geschäftsführer Austrotherm Deutschland. „Sie zeigt, was wir als Team in der Produktion ebenso wie im Vertrieb, in der Qualitätssicherung, Verwaltung und im Management leisten können.“

Seite 1 von 4

Beispiele gelebter Unternehmensverantwortung

CO₂-Reduktion in der Produktion

Seit 2017 hat Austrotherm seine produktionsbedingten CO₂-Emissionen sukzessive um rund zwei Drittel gesenkt. Möglich wurde dies durch kontinuierliche Prozessoptimierungen sowie den wachsenden Anteil von Solarstrom aus der eigenen Photovoltaikanlage, der inzwischen einen erheblichen Teil des Energiebedarfs der XPS-Produktion deckt. Die 2024 in Betrieb genommene „Sonnenarena“ am Standort Wittenberge erstreckt sich über eine Fläche von rund sechs Fußballfeldern und erzeugt eine Nennleistung von 2.700 kWp, was dem jährlichen Strombedarf von rund 1.000 Haushalten entspricht.

Verpackung mit Recyclinganteil

Eine weitere Verbesserung der Umweltbilanz erzielte Austrotherm durch die Umstellung auf 50 Prozent Recyclingmaterial bei der Verpackung seiner XPS-Produkte. Zusätzlich sorgt der Einsatz regionaler Lieferanten für kürzere Transportwege und damit für eine Verringerung der Emissionen.

Kreislaufwirtschaft

Mit dem Programm „XPS Circular“ bietet Austrotherm deutschlandweit ein flächendeckendes Abhol- und Recyclingsystem für saubere XPS-Baustellenverschnitte an. Ergänzend wurde am Standort Wittenberge ein kostenloser Rücknahmeservice eingerichtet, sodass die Verschnitte dort erneut in den Produktionsprozess eingespeist werden können.

Soziales Engagement

In Wittenberge arbeitet Austrotherm seit Jahren mit der Lebenshilfe Prignitz e.V. zusammen und ermöglicht Menschen mit Beeinträchtigung soziale Teilhabe und Integration in das Arbeitsleben. Beschäftigte der Werkstatt übernehmen Aufgaben beim Zuschnitt der Austrotherm Mauerrandstreifen und sind damit aktiv in die Produktionsabläufe eingebunden.

Wertschöpfung in Deutschland mit europäischen Lieferanten

Austrotherm bezieht sämtliche Primärrohstoffe ausschließlich von Lieferanten innerhalb der Europäischen Union. Damit stellt das Unternehmen transparente Lieferketten sicher und schließt illegalen Rohstoffabbau sowie Verletzungen von Menschenrechten verlässlich aus.

Weitere Informationen: www.austrotherm.de

Pressekontakt:

Evelyn Grau PR-Services

Frau Evelyn Grau

Langestraße 19

58239 Schwerte

Phone +49 (0)2304 / 9 76 90 14

Fax +49 (0)2304 / 9 76 90 15

E-Mail evelyn.grau@grau-pr.de

Seite 3 von 4



Astrotherm EcoVadis Gold_Motiv 1:

EcoVadis vergibt Gold an Austrotherm Deutschland. Der XPS-Dämmstoffhersteller zählt in den Bereichen Nachhaltigkeit und Unternehmensverantwortung zu den besten fünf Prozent aller bewerteten Unternehmen.
(Foto: Austrotherm)



Astrotherm EcoVadis Gold_Motiv 2:

Alexander Sinner, Geschäftsführer Austrotherm Deutschland (links), und Sebastian Fehrman, Leitung Qualitätsmanagement, haben stellvertretend für alle Mitarbeitenden der Austrotherm Dämmstoffe GmbH die EcoVadis Auszeichnung in Gold entgegengenommen. (Foto: Austrotherm)